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Senatorin für Bildung und Wissenschaft       

          Helmut Kehlenbeck

          14186 

 

Bericht G 519/18 

für die Sitzung der Deputation für Bildung (städtisch) am 04.02.2015 unter 

 

Beschulung von Kindern von Flüchtlingen des Übergangswohnheims Schiffbauerweg 

 

A) Problem / Frage: 

Der Abgeordnete Frau Voigt, Fraktion die LINKE, bittet um eine Vorlage zur Beschulung von 

Kindern und Jugendlichen mit Flüchtlingshintergrund des Übergangswohnheims Schiffbau-

erweg. 

Die Fragen lauten: 

- Wie viele Kinder sind derzeit im ÜWH Schiffbauerweg untergebracht, und an welchen 

Schulen werden sie unterrichtet? 

- Gibt es derzeit Kinder, die nicht unterrichtet werden, weil es keinen Platz mehr in 

Vorkursen gibt? 

- Wie soll dieses Problem gelöst werden und wann? 

 

B) Lösung / Antwort: 

Wie viele Kinder sind derzeit im ÜWH Schiffbauerweg untergebracht, und an welchen Schu-

len werden sie unterrichtet? 

Die Senatorin für Bildung und Wissenschaft hat mit der Heimleitung der Übergangswohnein-

richtung Schiffbauerweg sowie mit sämtlichen anderen Übergangswohneinrichtungen die 

Verabredung getroffen, dass die schulpflichtigen Kinder von Flüchtlingen zentral an die Bil-

dungsbehörde gemeldet werden. Die Bildungsbehörde übernimmt die Steuerung der Auf-

nahme von Kindern von Flüchtlingen in Vorkurse. Dieses Verfahren hat sich für die Über-

gangswohneinrichtungen, die Eltern und die Schulen bewährt.  
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Die Bildungsbehörde erhält nur Kenntnis über die schulpflichtigen Kinder von Flüchtlingen, 

die einen Vorkursplatz benötigen. Wie viele Kinder von Flüchtlingen in der Übergangs-

wohneinrichtungen untergebracht sind, wird der Bildungsbehörde aus Datenschutzgründen 

nicht übermittelt. Die Kinder und Jugendlichen des ÜWH Schiffbauerweg werden wohnortnah 

in den Grundschulen, Oberschulen des Bremer Westens sowie an der Allgemeinen Berufs-

schule beschult. 

Gibt es derzeit Kinder, die nicht unterrichtet werden, weil es keinen Platz mehr in Vorkursen 

gibt? 

Mit Stand vom 28.01.2015 gibt es keine schulpflichtigen Kinder von Flüchtlingen des ÜWH 

Schiffbauerweg, die noch keiner Schule zugewiesen wurden. 

 
Wie soll dieses Problem gelöst werden und wann? 

Siehe oben. 

 

 


